

# *Une publication cubaine examine le coût du blocus nord-américain*

---

Image not found or type unknown

La Havane, 11 oct (RHC) Le média numérique Cubadebate examine ce vendredi en détail le coût du blocus économique, commercial et financier des États-Unis contre Cuba.

Un rapport détaillé décompose les aspects les plus pertinents de la question afin de démontrer l'existence de ces barrières et leur impact sur la vie quotidienne des Cubains.

L'article souligne qu'en 2023, l'économie cubaine a connu une performance discrète, reflétant des impacts externes importants.

Les limitations dans la disponibilité de devises, d'intrants et de combustibles n'ont pas permis d'atteindre la croissance économique prévue de trois pour cent du produit intérieur brut (PIB) à prix constants, avec

une contraction estimée entre un et deux pour cent d'ici la fin de l'année.

Les exportations ont continué à chuter de plus de trois milliards de dollars par rapport aux valeurs de 2019. Les secteurs stratégiques, tels que l'agriculture et l'industrie manufacturière, ont accumulé des baisses de plus de 25 % au cours des cinq dernières années.

En raison de l'inscription arbitraire de Cuba sur la liste des pays qui soutiennent prétendument le terrorisme, des événements préjudiciables à l'économie se sont produits, tels que l'annulation d'opérations commerciales, d'actions de coopération et de projets d'investissement qui se trouvaient à différents niveaux de mise en œuvre.

Pour la période allant de mars 2023 à février 2024, les pertes dues à la réorientation géographique des échanges vers des marchés plus éloignés sont estimées à 581.700.000 dollars.

De même, les coûts du fret, de l'assurance et du recours à des intermédiaires commerciaux, avec l'augmentation conséquente du coût des marchandises, s'élèvent à 485,7 millions de dollars.

Par ailleurs, le gouvernement nord-américain utilise le tourisme, principale source de revenus du pays, comme une arme politique contre Cuba. Au cours des mois analysés dans les rapports du ministère des Affaires étrangères, l'accent mis par le blocus sur l'entrave à la reprise de ce secteur a entraîné des pertes s'élevant à 2 499,7 millions de dollars.

Dans l'agriculture, les dommages et les pertes se sont élevés à pas moins de 441 122 millions 320,38 dollars, avec un impact notable sur l'accès aux devises, aux intrants, aux matières premières, aux engrais, aux machines, aux combustibles, aux produits chimiques et aux technologies, ce qui a entraîné une baisse considérable de la production alimentaire nationale.

L'impossibilité de passer des contrats avec un nombre important de compagnies maritimes interrompt l'arrivée dans le pays de fournitures déjà payées, ce qui a un impact négatif sur la sécurité du panier alimentaire de base des familles.

Le texte précise que le blocus a également eu un impact sur les nouveaux acteurs de l'économie cubaine.

À la fin du mois de mars 2024, 10 614 micro, petites et moyennes entreprises privées (MPME) étaient enregistrées à Cuba (avec d'autres formes de gestion non étatique, elles représentent environ 15 % de la création du PIB et couvrent environ 35 % de l'emploi dans le pays).

En 2023, il y avait 685 MPME avec des pertes de gestion, ce qui représentait 7,2 % du total.

De mars 2023 à février 2024, les dommages causés par le blocus nord-américain dans son ensemble à l'industrie et au système commercial cubains sont estimés à plus d'un million 309,5 millions de dollars, souligne l'analyse.

L'étude approfondie, expliquent-ils, est basée sur la résolution 78/7 de l'Assemblée générale des Nations unies, intitulée « Nécessité de lever le blocus économique, commercial et financier imposé à Cuba par les États-Unis d'Amérique » (Source:PL).



**Radio Habana Cuba**